

Réunion du Collectif de Citoyens et d'Organisation NFP Gap

Vendredi 08 novembre 2024 18h-20h à la Salle de la mutualité

Présents : Alain D, Bertrand, Dany L, Dominique, Joël, Hélène, Hugo, Michel, Nadège, , Nicole G, Pascale

Excusé : Annette, Jean-Paul

Animation : Nadège Prise de notes : François et Joël

Ordre du jour :

Réunion du Collectif de Citoyens et d'Organisation NFP Gap.....	1
Vendredi 08 novembre 2024 18h-20h à la Salle de la mutualité.....	1
1. Action locataire.....	1
2. Communiqué de presse.....	2
3. JO 2030.....	2
4. Divers.....	3

1.Action locataire

2 actions d'audition avec 6 personnes sur le quartier de Molines. : env 30 auditions (vie chère, hausse des charges et des loyers, conflit de voisinage, vie de quartier ...) : un rapport a été fait par Michel – à envoyer.

Il est important pour notre collectif de s'intéresser aux problèmes de l'habitat social.

Une réunion CNL – OPHLM a eu lieu ce mercredi 6 novembre.

Certains quartiers ont bénéficié de la rénovation thermique mais a-t-elle été efficace ? Il y a eu , pour certains logements, passage du chauffage électrique au chauffage au gaz. L'OPHLM n'a pas suffisamment de personnel et ne fait plus de bilan énergétique depuis 2020 : détail du coût de l'énergie avec mesure des quantités de KW consommés par type d'énergie et évolution des tarifs. Et donc des investissements sont faits dans la modernisation des équipements de chauffage sans qu'on puisse en mesurer le retour en terme de performance.

On n'a pas les données et les gens payent de plus en plus cher donc ils ne comprennent pas.

L'isolation thermique c'est très compliqué si tous les ponts thermiques ne sont pas traités ce n'est pas très efficace. En général, les plans gouvernementaux ne permettent pas de faire des opérations efficaces (demande de coût bas aux prestataires qui font le travail en fonction du prix).

Il y a une explication des hausses en partie par des gens qui ont piraté les compteurs. Il faut savoir que dans les quartiers HLM on côtoie une grande misère sociale, économique et parfois psychologique et que certains ont froids à cause du chauffage défaillant.

FSL n'est possible que si les revenus mensuels sont inférieurs à 1 000€ et des locataires qui touchent un peu plus ne peuvent pas y avoir accès.

Les actions permettent de rester en contact avec les locataires, éviter qu'augmente le vote ED ou l'abstention.

Étant donné la situation du NFP sur la circonscription, les prises de position de M J Allemand, est-ce que nous ne serons pas nous-même tenté par l'abstention en cas de nouvelles élections législatives ?

Au NPA on regarde comment on porte le programme du NFP sur notre territoire, on n'est pas dans la logique des élections futures. Voir comment c'est emparé de cette question le collectif NFP Veynes

On se bat contre l'ED mais il ne faut pas focaliser que là-dessus : comment on se bat contre le macronisme et l'ultralibéralisme ?

Un collectif NFP La Batie-Neuve devrait voir le jour en janvier.

Solidaires05 a rencontré Marie-Jo Allemand et Elie Cordier. Sont preneurs d'infos, de rencontres. Retour vers la population de son action par communiqué de presse et son FB. Pour les JO, c'est sur la voie, il faut prendre le meilleur.

2. Communiqué de presse

Lecture – corrections – adoption du texte en PJ

Envoi aux :

- Différents médias
- Associations, syndicats, partis, comité d'animation
- Liste de l'opposition de la mairie de Gap

Proposition : d'une équipe de veille médias et de réactions rapides à des propagandes qui pro JO, à des actions ED ... point à travailler : comment faire ?

Si une demande d'interview arrive suite au communiqué, qui y va : ... : Alain se propose si bien brieffer. Voir Nadège et Pascale .

3. JO 2030

Un collectif citoyen travaille sur les JO de Paris et de 2030 et en particulier sur le processus juridique : le Collectif Citoyen JOP 2030.

La démarche d'action juridique n'a pas eu d'oreilles attentives à No JO et ce type d'action nécessite de se distinguer aux actions plus activistes, militantes : c'est pourquoi nous avons choisi de ne pas être anti JO dans le nom du collectif.

L'analyse juridique a été conclue depuis quelques mois et des entorses aux lois françaises ont été repérées. Des articles du code civil ne sont pas respectés et une action juridique a été décidée il y a quelques semaines.

3 obstacles :

- Trouver des personnes qui ont intérêt à agir : des élus du CR AURA ont accepté
- Trouver un avocat : trouvé par l'intermédiaire d'un député NFP de Savoie
- Trouver l'argent pour financer les actions : appel à don proposé à différentes associations environnementales pour porter cette cagnotte, écoute et réponse favorable d'Attac 05

Le lancement officiel de la campagne a été fait officiellement hier : 3 040€ collecté à ce soir sur un premier palier de 5 000€ (second palier à 10 000€ pour financer les actions qui suivront les premières actions juridiques ...

Nous sommes bien dans le programme NFP qui remet en cause les grands projets inutiles.

La lutte contre les JO c'est un combat emblématique pour Attac 05 : c'est un projet qui concentre toutes les dérives du néolibéralisme : démocratie bafouillée, climat, environnement, choix budgétaire et services publics, déficit public, droit social libertés publiques, tous nos droits fondamentaux sont remis en cause par le CIO et nos dirigeants.

L'action juridique ne doit pas occulter les autres actions : on a besoin d'un soutien médiatique (journaux, radios ...), de continuer à agir auprès des citoyens-nes par des soirées débat, des actions de sensibilisation pour continuer à faire évoluer l'opinion publique. La justice est aussi sensible à l'opinion publique.

Il y a derrière les JO une bataille culturelle à mener, la question de l'avenir de nos territoires qui ont bénéficié de la neige, On doit envisager de faire monter la sauce par l'opinion public même si la campagne de l'opinion est un peu compliquée par la réussite des JO de Paris. Les gens dans la rue sont souvent contre, la succession de grands évènements comme les JO à 6 ans d'intervalle, le manque de démocratie, la réputation de corruption du CIO, le déficit budgétaire, l'endettement de la France interpellent une large partie de l'opinion publique.

Le dossier JO nous échappe en partie actuellement car les informations ne sont pas données (les contrats signés ...) même en activant les voix légales. L'action juridique est aussi un moyen de bousculer les choses.

Hugo a fait un texte qui fait le lien du programme NFP et l'incompatibilité des JO qu'on pourrait reprendre au niveau du Collectif.

La fenêtre de tir pour l'action juridique est limitée (novembre-mars) : fin mars les lois olympiques seront votées par une majorité de députés et valideront les illégalités antérieures par un effet rétroactif (lui-même illégal). On espère que cette action sera un grain de sable qui remettra en cause le plan machiavélique du CIO. Après mars il ne nous restera plus que les actions civiles sur le terrain ...

4. Points divers

- Grève des cheminots : contre la privatisation des TER : manif le 21/11
- 8 décembre une réunion des différents collectifs est prévue sur Embrun salle de la manutention
- 2 vidéos vont être réalisées par Michel qui les transmettra
- Des nouvelles du Comité d'animation NFP ? il n'y a pas eu de réunion : le comité devient une coquille vide.
- Prochaine réunion 22 novembre 2024 18h salle de la mutualité